

CASA
PRESIDENCIAL



REPUBLICA
DE NICARAGUA

MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 02:45

PAG - 1 -

PRIMERA ENTREGA

Jueves 21 de Abril de 2005

Principales Titulares de Periódicos

La Prensa

+Proponen gasolina con alcohol.

+La Comisión Nacional de Energía recomienda un aumento del 5.5 al 6 por ciento en la tarifa de luz.
+A partir de hoy, las instituciones gubernamentales implementarán nuevo sistema de ahorro energético.

+Cae Presidente de Ecuador.

+País ha estado al borde del caos.

+Fisco confirma: diputados no pagan.

+La Dirección General de Ingresos (DGI) comprobó que la Asamblea Nacional no retiene el Impuesto sobre la Renta (IR) a los diputados propietarios y suplentes, según lo refleja la cédula tributaria entregada ayer al parlamento, donde se establece un reparo fiscal por 77.7 millones de córdobas.

+Transportistas seguirán con los buses guardados.

+Luego de una reunión con los rectores del Consejo Nacional de Universidades (CNU), los transportistas decidieron continuar con el paro hasta que no conversen con los diferentes sectores, especialmente con los estudiantes universitarios. Mientras tanto, las universidades resguardarán los recintos y algunas suspendieron las clases.

El Nuevo Diario

+¿Mensaje del Ejército?

+Nombramientos unilaterales de la Asamblea de Superintendente e Intendente de Servicios Públicos, serán el detonante de la crisis

+Osorno pide a Bolaños disolver Asamblea, Corte Suprema, Consejo Electoral y Contraloría, y convocar para 2006 a una Constituyente

+EmbUSA "no tolerará" como Intendente de Propiedad a un "sandinista o a un corrupto", se filtró ayer en fuentes oficiales

+¿A quién enseñan los dientes?

+Halleslevens tranquiliza pero...

+“Nosotros lo anunciamos hace un par de días en un comunicado para que la población estuviera enterada. Año con año, al inicio, hacemos lo que se conoce como clase de disposición combativa. Quiero decirte que esto viene precedido de una reunión de orientación, que en esta ocasión fue el 12 de este mes. Es un día de trabajo, donde las diferentes especialidades que tienen que ver con la disposición combativa hacen una exposición de los documentos rectores. Estás hablando de una orden del Comandante en Jefe, que es como el documento general, y después vienen disposiciones del jefe de Estado Mayor General, de parte de todas las direcciones que tienen que ver con el fenómeno.

OFICINA DE MONITOREO

SECRETARÍA DE COMUNICACION SOCIAL

PBX: 228-9121 – FAX: 228-9137 - Plaza de la República, Managua, Nicaragua

CASA
PRESIDENCIAL



REPUBLICA
DE NICARAGUA

MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 02:45

PAG - 2 -

+Cae Presidente de Ecuador

+Lucio Gutiérrez destituido por el Congreso acusado de "desconocer la Constitución"

+En medio de violentos disturbios renunció e intentó abandonar el país

+Manifestantes le impidieron salir por el Aeropuerto y ahora enfrenta cargos por represión que dejó dos muertos

+Protestaban armados en camión ALMA

+Portaban morteros y hasta una pistola

+Estuvieron como parte del FNT en plantón frente al Mitrab

+Criterios encontrados con Gurdíán y Cosep sobre aumento de salarios

Editorial

La Prensa

El Papa que se necesita.

"El nombramiento del cardenal alemán Joseph Ratzinger (Benedicto XVI) como nuevo Romano Pontífice de la Iglesia Católica cayó como un balde de agua fría sobre quienes esperaban que el sucesor de Juan Pablo II sería un "liberal" a la medida de sus gustos políticos y deseos ideológicos. Debido a que el cardenal Ratzinger ha estado al frente de la Congregación para la Doctrina de la Fe, desde la cual hizo una defensa seria pero ilustrada y sabia de la Iglesia Católica, sus adversarios se encargaron de crear una leyenda negra en torno al ahora nuevo Papa. Pero, como aseguró a principios de febrero el antes mencionado Stefan Kempis, que conoce muy de cerca a Josef Ratzinger, éste "es uno de los pocos —entre los cardenales— que escucha y se interesa por su interlocutor". Sin dudas que debido a su edad el reinado de Benedicto XVI será relativamente breve. Pero por su sabiduría, su cultura, su firmeza de fe y la bondad con que trata a los demás, éste es el Papa que necesita la Iglesia Católica para llenar el inmenso vacío que dejó Juan Pablo II".

Caricatura

El Nuevo Diario





MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 02:45

PAG - 3 -

Opinión

La Prensa

Imperativo humanizar la salud. (Israel Kontorovsky A.)

“Si bien es cierto que en todas las profesiones es necesario una buena dosis de humanismo, el éxito verdadero en los profesionales sanitarios es el fruto de ese aspecto humanístico que les acompaña. De tal manera que desde el funcionario más alto, hasta el más humilde que trabajamos en los servicios públicos de salud, debemos dejar a un lado la soberbia o la indiferencia para acompañar siempre con mano amiga al paciente que es la extrema expresión del dolor y el sufrimiento. Nos debemos al hombre, a la mujer y a los niños enfermos, o en peligro de enfermar, sin que esto quiera decir que renunciemos a nuestros derechos inalienables. No podemos estar limitados por dogmas científicos, ni permanecer estáticos en el tiempo y el espacio, y queramos o no en nuestra ocupación intervienen factores de muy diversas índoles, científicos, sociales, económicos, políticos, que han hecho posible, dentro de los límites y matices que los mismos imponen, que nos encontremos por un lado en un momento luminoso pero también contradictorio y a veces avergonzante, por la enorme brecha entre nación y nación, y entre los ciudadanos de un mismo país; lo menos que podemos hacer es dar amor y comprensión a quienes más lo necesitan”.

En letra pequeña. (Fabián Medina)

“SUICIDIO. No termino de entender por qué la alta oficialidad de la Policía ha terminado apoyando el abrupto retiro de quien hasta el viernes pasado era el segundo jefe de la Policía Nacional. Sea por celos, sea por conveniencia, me parece una torpeza porque están aceitando un instrumento que luego será usado contra ellos mismos. Un suicidio. ASESINATOS. Es una barbaridad lo que ocurre con los pobres obreros del Nemagón. La empresa que los contrató sabía el daño que les causaría, y hasta ahora ni siquiera se ha atrevido a intentar demostrar la inocuidad de su veneno. La estrategia se basa en retrasar con leguleyadas las demandas que hacen estos obreros, a la espera que en un momento no haya con quien pelear porque todos habrán muerto como moscas. Es inhumano. El gobierno y la sociedad deberíamos tomar como causa nacional las demandas de estos compatriotas que comenzaron hace varios años a ser asesinados con premeditación, alevosía y ventaja”.

El Nuevo Diario

Illegal retiro del comisionado general Bautista Lara. (Carlos M. Leytón Pereira)

“No puede ampararse el presidente Bolaños en su posición de jefe Supremo de las Fuerzas Armadas para manosear la ley y atentar contra la institucionalidad de la Policía Nacional, ordenando, porque él lo quiere, y porque no goza de su confianza, que el jefe de Policía solicite el retiro de un jefe que no está subordinado a él, sino al jefe de Policía. Si en verdad a partir de ahora el presidente Bolaños decide el retiro de los subordinados del jefe de Policía ¿para qué queremos jefe de Policía? Que sea entonces Enrique Bolaños el nuevo jefe de Policía. Por qué nuestro vetusto Presidente, en vez de

CASA
PRESIDENCIAL



REPUBLICA
DE NICARAGUA

MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 02:45

PAG - 4 -

distraernos con arbitrariedades e ilegalidades, mejor no aclara las razones de mantener en sus puestos a los incapaces que no han podido solucionar los problemas de salud, educación, infraestructura, etc. ¿Por qué no da respuesta a los múltiples problemas que enfrentamos los ciudadanos de este desgraciado y saqueado país? Los nicaragüenses necesitamos trabajar, queremos tranquilidad y seguridad en nuestros hogares, no necesitamos circo, ya estamos aburridos de las maromas, cursilerías e ilegalidades a que nos tiene sometido este gobierno. Estoy seguro que el Supremo Tribunal al conocer el fondo del recurso, amparará al Comisionado General y quedará sin efecto el "Retiro" ilegal dispuesto por Enrique Bolaños, y éste deberá reintegrar al afectado y si no lo hiciere, corresponderá al próximo presidente reintegrarlo y con ello se restablecerá la institucionalidad de la Policía Nacional que al día de hoy ha desaparecido".

Institucionalidad policial. (Fredy Franco)

"Las últimas declaraciones y acciones del Presidente de la República son preocupantes, porque pareciera que ha perdido la razón y se ha mostrado completamente incompetente para enfrentar adecuadamente la crisis política y social del país. El Presidente de la República está facultado para decidir el retiro de los altos oficiales policiales, también la Policía Nacional está subordinada al poder civil y por tanto está obligada a acatar sus órdenes. Pero la subordinación y acatamiento deben ser en el marco de lo que establece la Constitución y las leyes del país, deben tener fundamentos jurídicos y legales, no deben ser ciegos ni arbitrarios, que es lo que parece sucedió; porque --en el caso que nos ocupa, del comisionado general y subdirector Bautista-- al no haber causales de retiro (55 años de edad, 30 años de servicio y no haber cumplido los cinco años en el cargo) y mucho menos causales de destitución (no hay falta ni delito cometido) la decisión resulta irregular y por tanto violatorio del marco legal vigente y también de los derechos humanos del afectado, que no tuvo espacio ni al elemental derecho a saber los fundamentos de la decisión o recibir las explicaciones correspondientes, ya no digamos su derecho a la defensa o exponer su punto de vista".

Un caos que puede dispararse. (Miguel Bolaños Garay)

"La particularidad de estas últimas imágenes de buses quemados que hemos visto recientemente es que dichas quemadas no son provocadas por esa cúpula que domina el transporte y que de forma religiosa cada tanto tiempo arman los desmanes que quieren para lograr que se les aumente el pasaje o pedir beneficios más de los que tienen. Pero esta vez les está saliendo el tiro por la culata y fue el sector estudiantil el que prendió la mecha de un polvorín que en cualquier momento puede estallar y provocar un caos que todavía no hemos medido en su verdadera dimensión y en el cual ni partidos políticos ni nadie podría detener o controlar siquiera. En vista de la incompetencia del nuevo alcalde capitalino Marengo, quien tranquilamente se puso a favor de los buseros como si fuera un transportista más y luego quiso capear el bulto para endosarle al gobierno el problema del aumento de tarifa (del que fue desautorizado por su propio partido y el Concejo Municipal), sectores como el movimiento comunal, sindicatos y estudiantes de inmediato lanzaron su protesta y luego fueron vulgareados por el dirigente empresario de transporte Rafael Quinto al declarar sarcásticamente que "ni sus vecinos les seguían en esos movimientos". Amenazas de paralizar un país cuyo único pecado es protestar contra los desmanes de empresarios de transporte y violencias exhibidas en sus

OFICINA DE MONITOREO

SECRETARIA DE COMUNICACION SOCIAL

PBX: 228-9121 – FAX: 228-9137 - Plaza de la República, Managua, Nicaragua

CASA
PRESIDENCIAL



REPUBLICA
DE NICARAGUA

MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 02:45

PAG - 5 -

protestas no son para nada bien recibidas por la población. La caldera puede explotar y puede llegarse a extremos peores no sólo con estudiantes protestando, sino con la población en general. Y aquí vendría un verdadero problema porque probablemente no habría quien pueda detener estas protestas una vez salidas de cauce. En el momento que la población se decida apoyar a los estudiantes (que son sus hijos y familiares por si no lo recuerdan) no sabemos en qué pueda parar este problema”.

Responsabilidad del movimiento estudiantil. (Rodolfo Pérez García)

“Contrario a lo que debería ser su papel algunos dirigentes estudiantiles han utilizado sus plataformas universitarias para llegar a ser diputados, magistrados, jueces y hasta políticos profesionales en cargos de asesorías, una vez que ocuparon estos puestos se olvidaron de sus orígenes y de las causas de sus luchas y problemáticas latentes todavía, no sólo en las mismas universidades, en los movimientos estudiantiles, sino que de los problemas sociales ninguno de estos ex dirigentes ha dicho esta boca es mía en temas tan importantes, pasarán sin pena ni gloria a las paginas de la historia de tan victorioso movimiento, por ello, siendo honestos con nosotros mismos y con sus capacidades, no los tomemos en cuenta, la responsabilidad es ahora de quienes ostentan el papel de dirigentes estudiantiles. El problema del transporte y el papel del movimiento estudiantil en la solución de la crisis política deberá ser solo el inicio, el pueblo nicaragüense confía en ustedes”.

¿La CGR como parte acusadora? (Zamyr Vega Gutiérrez)

“El castigo de los actos de corrupción gubernamental es una ilusión plenamente compartida por la gran mayoría de ciudadanos nicaragüenses; no obstante, en el intento de perseguir y castigar tales actos no debemos descuidar otros aspectos de gran importancia técnica, como por ejemplo, el fundamento de la creación de ciertas instituciones con funciones propias. Hace unos días se anunciaba la presentación de una Iniciativa de Ley Orgánica de la Contraloría, mediante la cual se pretende dotar a dicha institución de mayores facultades, entre las que destaca el poder “acusar criminalmente” a los funcionarios públicos implicados en actos de corrupción. En todo caso, las esperanzas de castigar los actos de corrupción no deben depositarse en dotar a otras instituciones de facultades que, en principio, no fundamentan su existencia, sino en procurar que las instituciones cumplan sus funciones específicas. En definitiva, en la actualidad el Ministerio Público y la CGR se compaginan como círculos secantes, esto es, comparten una zona común en lo que hace a las pruebas (auditorías, inspecciones, etc.) que la segunda comparte con el Ministerio Público, pero a la vez tienen una zona exclusiva, así mientras la CGR ejerce funciones de vigilancia y control del uso de los recursos del Estado, el Ministerio Público es el órgano público requirente (acusador) que por naturaleza surge en el sistema acusatorio al que pertenece. Creo que habría que analizar con más detenimiento esta propuesta y procurar armonizar las funciones de cada institución y evitar en un futuro un conflicto de competencia”.

OFICINA DE MONITOREO

SECRETARIA DE COMUNICACION SOCIAL

PBX: 228-9121 – FAX: 228-9137 - Plaza de la República, Managua, Nicaragua



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 02:45

PAG - 6 -

Principales Titulares de Páginas Interiores

La Prensa

+Critican a diputados en caso Bautista. (Pág. 3 A)

+El ex titular de la Asamblea Nacional, Carlos Noguera, criticó ayer a sus colegas diputados, por hacer propio el retiro del ex subdirector de la Policía Nacional, Francisco Bautista, y por inmiscuirse en temas que corresponden al Poder Ejecutivo.

+Confirman repartidera. (Pág. 3 A)

+La diputada María Dolores Alemán Cardenal, hija del ex presidente y reo Arnoldo Alemán, confirmó ayer que el Partido Liberal Constitucionalista (PLC) aspira a controlar la Superintendencia de Servicios Públicos (Sisep) y la Intendencia de Energía.

+Allegados de Alemán ocupan cargos en la Corte Suprema. (Pág. 4 A)

+Sobrino del ex mandatario es el nuevo asistente financiero.

El Nuevo Diario

+Cautela por destitución en Ecuador. (Pág. 3 A)

+¿Símil con conflicto nicaragüense?

+Nicaragua demanda en OEA que se aplique Carta Interamericana, mientras Bolaños confía que no sufrirá lo mismo aquí.

+Castillo Quant quiere primarias. (Pág. 4 A)

+Admite reclamos del CEN.

+Presidente del PLC contradice a resto de directivos y justifica su asistencia en acto de Montealegre.

+ "Creo que toda persona que se dice liberal debe apoyarse", asegura.

+ "Bolaños daña al Estado". (Pág. 4 A)

+Por actitud ante retiro de comisionado Bautista.

+General retirado Hugo Tórrez descarta que esta misma intromisión se repita en Ejército de Nicaragua

PROGRAMAS DE OPINIÓN DE TELEVISION (ANOCHE)

Canal CDNN

Programa: **Entrevistas CDNN**

Presentador: Plinio Suárez

Invitados: Reverendo José Luis Soto

Temas: El amor de Dios

+Soto dijo que "el alza del combustible no es un problema del Presidente de la República, es un problema internacional". Enfatizó que el daño más grande de éste país no es el alza del combustible, sino la imagen negativa que se vende al exterior, la que evita que inversionistas extranjeros pongan negocios en Nicaragua y generen empleos.



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 02:45

PAG - 7 -

Canal Estesa

Programa: **Causa Común**

Presentador: Eduardo González

Invitado: Dr. Francisco Aguirre Sacasa (Ex Canciller de Nicaragua) / Ing. Filadelfo Chamorro (Ex Embajador de Nicaragua ante la Santa Sede)

Tema: Benedicto XVI... Un pontífice de convicciones firmes

PROGRAMAS DE OPINIÓN DE RADIO (ANOCHE)

Radio YA

Programa: **El Súper Reportero**

Presentador: Sergio Miranda

Tema: Destitución del Presidente del Ecuador

+Miranda dijo que el Presidente Enrique Bolaños viajará a Roma y le dijo que “ni que se comiera licuada La Biblia se salva”. Criticó al Mandatario por éste hecho, debido a la crisis en Nicaragua, producto del alza del combustible.

+Comentó sobre la destitución del Presidente del Ecuador y dijo a su vez al Presidente Bolaños que ponga la “calva en remojo” y que se atreviera a disolver los Poderes del Estado.

+Anunció que mañana se paralizará el transporte selectivo, un taxista de nombre William León, hizo un llamado a todos los taxistas de Managua a plantarse a partir de las 7:00 de la mañana en la rotonda de El Periodista.

Radio 15 de Septiembre

Programa: **La verdad aunque duela**

Presentador: Nubia Duarte

Tema: Crisis en el país

+Duarte criticó al Presidente Enrique Bolaños, porque no hace nada para resolver la crisis que se está viviendo.

+Dijo que el cargo del Presidente es “fantasma”, porque “nunca lo ejerce, siempre está viajando, a él le interesa más los saludos de los gobernantes, príncipes y reyes”.

Radio 15 de Septiembre

Programa: **Juventud al rojo vivo**

Presentador: Cristian López / Douglas Sandoval

Tema: Protesta de estudiantes contra el alza de la tarifa de transporte

+El Concejal del PLC, Carlos Valle, informó que el Consejo Municipal, en sesión declarará Hijo Dilecto de la ciudad de Managua al Cardenal Miguel Obando.

+Sandoval comentó que el Presidente Bolaños tiene la responsabilidad de resolver la crisis que se está viviendo en la capital. Agregó que la población está clara que detrás de todas las protestas y enfrentamientos están el Frente Sandinista y el Gobierno.

CASA
PRESIDENCIAL



REPUBLICA
DE NICARAGUA

MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 02:45

PAG - 8 -

NOTICIAS DE TV (ANOCHE)

+El Secretario de la Presidencia, Ernesto Leal, desmintió al Presidente del CNU, Telémaco Talavera, quien había afirmado que se reuniría con el Presidente el día de mañana (jueves) a las tres de la tarde. Leal le recordó a Talavera que el envió una carta en la que le expresaba que él personalmente lo recibiría a las 10 de la mañana del jueves, dado que el Presidente se encuentra fuera de Managua.

(TV Noticias, Canal 2)

+La diputada María Dolores Alemán aseguró que el PLC aprobará las reformas a la SISEP, la cual se viene trabajando desde el Gobierno pasado y ha sido sumamente positivo, porque se ha trabajado también en el Diálogo Nacional y con el FSLN. **(Noticiero Independiente, Canal 8)**

+El analista político, Alejandro Serrano Caldera, expresó que no está de acuerdo con un Golpe de Estado de parte del Ejecutivo a los otros Poderes del Estado, porque esto sería un retroceso a la democracia. **(TV Noticias, Canal 2)**

+Rectores de las Universidades se reunieron con altos mandos de la Policía Nacional para expresarles la necesidad de encontrar una solución integral ante el problema del transporte, pero aseguraron que no piensan deponer sus protestas hasta que les den una respuesta concreta.

(Noticias 12, Canal 12)

+Taxistas decidieron suspender el paro de labores previsto para hoy, (miércoles) pero advirtieron que si les dañan las unidades de taxis o se ven afectados por los universitarios, dejarán de laborar indefinidamente. **(Noticias 12, Canal 12)**

+Empresarios invierten en una planta hidroeléctrica, en la Isla de Ometepe, que permitirá que muchas comunidades que nunca han tenido energía eléctrica, cuenten con éste servicio. **(TV Noticias, Canal 2)**

+Inversionistas italianos dicen que invertirán más en Nicaragua, porque se sienten más seguros con la Ley de Protección a la Inversión que aprobó la Asamblea Nacional. **(TV Noticias, Canal 2)**

+El Canciller Norman Caldera rindió un informe sobre la gestión binacional que realiza el Gobierno para delimitar la frontera marítima con Costa Rica. **(Noticias 12, Canal 12)**

OFICINA DE MONITOREO

SECRETARIA DE COMUNICACION SOCIAL

PBX: 228-9121 – FAX: 228-9137 - Plaza de la República, Managua, Nicaragua